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MISSION <le 1' ENSEIGNEMENT TECHNIQUE

Réunion du SAMEDI 17 Avril 1920 ’L

seignement Technique s’est réunie le Ï7 Avril1920 à 17. heures, sous la présidence de M. Saint-Venant, Adjoint .
Etaient présents : Mesdames Augé, Caille, Bélaval, Labbé et Lyon, 

M.M. Bonnet, Planque, Beiporte, Pratte, Bardou, Moithy, Masson, Martin, 
Leclercq, Bertrand, et Van Rycke ;M. fiabbé, retenu à Paris, s1 était fait excuser .

La Commission a procédé à l’examen des questions d’apprentissage et de 
perfectionnement .

Elle a pris connaissance de la lettre adressée à M, Saint-Venant par la 
Chambre Syndicale Métallurgique de Lille et des environs, et par laquelle 
ladite Chambre fait connaître qu’elle n’est pas en mesure, actuellement, 
d’ouvrir à nouveau les cours professionnels de la métallurgie .

La Chambre Syndicale des patrons pâtissiers-confiseurs de la région du 
Bord, fait savoir également qu’elle n’a pas pu reprendre les cours de per
fectionnement, et elle demande que la Ville lui alloue une subvention qui 
lui permettrait de couvrir, en partie, les frais que nécessiterait l’envoi 
d’un certain nombre d’élèves au cours d’apprentissage qui fonctionne à 
Tourcoing .

La Commission de 1’ Enseignement Technique estime que provisoirement 
cette façon de procéder pourrait être admise, et elle renvoie au bienveil
lant accueil de 1’ Administration Municipale, la demande de subvention 
présentée par la Chambre Syndicale .

Le professeur du cours municipal de Chauffeurs-Conducteurs de machines 
à vapeur demande que la subvention accordée pour le fonctionnement dudit 
cours soit portée de 1300 à 2.600 Francs par an. La Commission décide de 
faire droit à cette demande, en raison de l’importance de plus en plus 
grande prise chaque jour par ce cours .

La Chambre Syndicale des Ouvriers Typographes et Imprimeurs de Lille 
a transmis divers documents donnant l’augmentation progressive du prix 
moyen des élèves suivant les cours professionnels qu’elle organise .

La Commission de 1’ Enseignement Technique, eu égard aux services ren
dus par les cours professionnels pour les ouvriers typographes et à l’aug
mentation importante du prix moyen d’un élève, décide qu’il sera alloué à 
ladite chambre une subvention annuelle de 3.000 francs

La Commission a entendu ensuite la lecture du rap’port présenté par M* 
Van Rycke, Bibliothécaire Municipal, en vue de 1’organisation de bibliothè
ques professionnelles par quartiers. L’une serait installée au Vieux Lille, 
l’autre à Rives, la troisième„dans le quartiei- de Wazemmes .

Après discussion, il a été décidé que cette question serait soumise à 
l’examen d’une Sous-Commiss ion spéciale, dont feraient partie M.M. Bertrand, 
Leclercq, Planque et Van .Rycke .

M. Bertrand, Directeur de 1’ Ecole Baggio est chargé par la Commission 
de présenter un rapport à la prochaine réunion, sur la visite qui a été fai
te à lh Université du Travail de Charleroi.

Il est ensuite décidé que M, Planque enverra, à chaque membre de la 
Commission un exemplaire du questionnaire qui a été adressé à M. Bertrand 
par la Direction de 1’ Enseignement Technique . La Commission désignera, 
Ultérieurement, celui de ses membres qui sera chargé de présenter sur oette 
question le rapport général et elle fixe au deuxième samedi de Mai, sa pro
chaine réunion. Lille, le 5 Liai 1920 .

Le Secrétaire Général de la Commission t
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La Commission de 11 Enseignement-. tqcÿriique s1 est réunie à la 

Mairie de Lille, le 8 Hai I9LO sous la présidence de 117 Saint Venant, 

Adjoint au Maire.

Etaients présents : Mmes. Augé, Délavai, Caille, Labbé, Lyon 

M.M. Bardou, Bertrand, Bonnet, Masson, Planque et Pratte.
Excusés : 71.11. Delporte, Labbé; Docteur Leclercq, Vanrycke.
117" le* Président annonce qu’il a reçu de la Chambre syndicale 

de l’ameublement de Lille-Roubaix-fourcoing et environs un rapport 

au cours duquel est exposé un projet d’organisation de cours pro

fessionnels. Sur la proposition de II. Saint-Venant il sera demandé 

à la Chambre syndicale de l’Ameublement si elle s’est assuré le 

concours financier des Villes de Roubaix et Tourcoing ?

Les divers rapports adressés en réponse au questionnaire, 

seront imprimés et adressés à chacun des membres. La discussion 

de ces rapports ainsi que la désignation d’un rapporteur général 

sont ajournées à la prochaine séance.

Lecture est donnée par 11. Bertrand d’un projet d’organisa

tion de cours professionnels susceptibles d’etre actuellement 

réalisé,

M. Pratte demande à ce propos que les professeurs d’enseigne
ment commercial ne soient pas considérés de ce fait comme quali

fiés pour enseigner dans les cours.

Sous le bénéfice de ces observations le rapport est adopté.

Le projet de transformation de l’immeuble de la rue de 

Thionville n’étant pas achevé complètement, la commission décidé 

que sa prochaine réunion aura lieu dès que l’Administration Muni

cipale aura été saisie d’un projet définitif.


